

## Experiencia Erasmus en Roma “La Sapienza”

Me llamo Pablo Acosta, soy estudiante del Grado de Telecomunicaciones en la ETSIIT y he hecho un Erasmus en Roma “La Sapienza” durante el curso pasado (2013/14). En esta memoria voy a ir exponiendo los aspectos fundamentales que desde mi punto de vista conviene que sepan los nuevos Erasmus que vayan a este destino.

### La Universidad

En primer lugar voy a hablar un poco sobre la universidad ya que es uno de los temas principales y que afectan bastante al resto. La Sapienza es una universidad muy grande, la más grande de Roma, y eso da lugar a que esté repartida por toda Roma en distintas sedes. Para alguien que viene de la ETSIIT hay tres sedes que son las principales y que voy a comentar a continuación:

#### *- La sede de Policlínico*

Esta es la principal sede de la Sapienza, se trata de un campus con la mayoría de las facultades y edificios de la Universidad repartidos por la zona. Sin embargo la gran mayoría de las asignaturas de las ingenierías no se imparten aquí, con excepción de algunas Matemáticas y Física.

#### *- La sede de Cavour*

Esta es la sede principal de ingeniería de la Sapienza, se halla cerca de la parada de metro Cavour y de la Basílica di San Pietro in Vincoli. La gran mayoría de las asignaturas de electrónica, comunicaciones y señales se imparten casi siempre aquí. Es muy probable que sea la única sede donde tengáis clases.

#### *- La sede de Manzoni*

Esta sede es más que nada la facultad de informática y estadística. Salvo que tengáis asignaturas de estos dos temas es difícil que vuestras clases sean aquí. Sin embargo es conveniente saber que es aquí donde está la coordinadora Erasmus.

Para terminar debo decir que he llamado a cada sede por su parada de metro más cercana para que os resulte más sencillo ubicarlas.

### Las clases

En “La Sapienza” no hay que inscribirse en ninguna clase pero conviene ir a hablar con el profesor al principio para que sepa que eres Erasmus y te lo tenga en cuenta. En general las clases son más fáciles que en la ETSIIT, pero puedes encontrar de todo. En cuanto al italiano es bastante fácil, sino sabéis nada en un par de meses podréis estar entendiendo casi todo y si ya sabías de antes pues aún mejor. Además “La Sapienza”

ofrece gratuitamente a todos los Erasmus cursos de italiano por lo que el idioma no será ningún problema.

Para finalizar hay que hablar un poco sobre los exámenes ya que el sistema si es bastante distinto al español. En “La Sapienza” cada estudiante debe inscribirse para cada examen y normalmente cada asignatura tiene 2 o 3 convocatorias de las cuáles hay que inscribirse en todas las que vayamos a realizar. No os preocupéis mucho por esto ya que el profesor os avisara con tiempo para que lo hagáis, simplemente recordad que es algo necesario allí.

### Alojamiento

Lo primero que hay que saber del alojamiento en Roma es que prácticamente no hay residencias para estudiantes y que todos los estudiantes Erasmus se alojan en pisos compartidos.

Una vez aclarado esto voy a comentar las principales zonas para vivir en Roma, sin embargo independientemente de la zona recomiendo siempre que tengáis una parada de metro cerca (5min), ya que os va a facilitar mucho el moveros a cualquier sitio.

- La primera zona está entre las paradas de metro Policlínico - Bologna - Tiburtina pero sobretudo Bologna. Desde mi punto de vista todo el barrio alrededor de Piazza Bologna es de las mejores zonas para que un estudiante Erasmus viva en Roma. Sin embargo, tiene la desventaja de que los pisos suelen ser un poco más caros, aunque hay variedad de precios.

- La otra zona está entre las paradas San Giovanni y Colli Albani (Línea A). Toda esta zona son barrios residenciales donde puedes encontrar gran variedad de comercios y donde también viven muchísimos estudiantes. En mi caso yo vivía a 5 minutos de la parada de metro Furio Camillo.

Por último en cuanto a precios decir que Roma suele ser bastante cara en el tema de alojamiento comparada con otros destinos Erasmus, abajo pongo una media de lo que suele costar una habitación al mes.

Habitación individual = 400 + gastos

Habitación compartida= 320-350 + gastos

### Transporte

En Roma el transporte es muy caótico, podemos encontrar metro, buses y tranvías. Para mí el metro es el mejor, ya que suele ser bastante fiable y es el más rápido con diferencia. Como ya he comentado antes conviene vivir cerca de una parada de metro.

Es recomendable compraros el Metrobús anual, ya que os permite coger estos tres transportes y algunos trenes de cercanías, el precio suele rondar los 250 euros aunque a veces hay descuentos por ser estudiantes. En caso de que vayáis a estar solo un cuatrimestre existen Metrobús mensuales por 35 euros más o menos. Ambos Metrobus se compran en la billettería principal dentro de Termini.

## Ambiente Erasmus

Una de las primeras cosas que deberéis hacer una vez instalados es inscribiros en la ESN (Erasmus Student Network). Se trata de la principal organización Erasmus de Roma. Su oficina está dentro de la facultad de Economía en el campus universitario cercano a Policlinico. Una vez inscritos todas las semanas os avisaran con actividades por la tarde (aperitivos, cineforum), fiestas por la noche (discotecas, pubs...) y viajes organizados por toda Italia. Además al principio del Erasmus os pueden ayudar a resolver dudas y también a ponerlos en contacto con otra gente para compartir piso.

Espero que todo esto os haya servido para aclararos un poco y que os ayude en vuestros primeros días en Roma. ¡Qué disfrutéis mucho el Erasmus que probablemente va a ser uno de los mejores momentos de vuestras vidas!

Pablo Acosta.